



*REDACTADO* Sus autores son los profesionales Edison Otero y Ricardo López

RCE  
7626

## Reeditan libro sobre violencia y televisión

MIGUEL ANGEL FREDES  
Santiago

El tema de la televisión y la violencia vive, cada cierto tiempo, momentos *picks*, asegura el profesor Edison Otero. Hoy, al igual que a comienzos de la década de los ochenta, el tema ha resurgido. Por eso el académico de la Universidad de Chile, junto a Ricardo López, licenciado en filosofía de esa misma universidad, lanzaron la segunda edición del libro *Televisión y violencia*, durante una ceremonia realizada ayer en la Facultad de Ciencias Sociales de dicha casa de estudios.

El estudio, publicado originalmente en 1982 por la Corporación de Promoción Universitaria, se convirtió en un texto en 1984 y hoy, acompañado de un prefacio, vuelve a ser publicado por Bravo

y Allende Editores.

—El libro es un examen sobre la supuesta relación de causalidad que existe entre emisiones televisivas y conductas agresivas y violencia. Este examen se hace a partir de algunas opiniones sostenidas previamente y que se ponen en cuestión —, dice el profesor Ricardo López.

—La agresividad y la violencia son fenómenos sociales complejos, que como tales tiene una multitud de causas. Nosotros entendemos que el origen de esos factores, generalmente, es social, por lo que no nos parece que sea posible argumentar que dependan sólo de un factor, como podría ser la televisión. Eso no descarta que la televisión, en casos particulares, contribuya a conductas agresivas. Pero otra cosa es generalizar a partir de un par de casos, por muy notables

que sean —, explica López.

Para el licenciado en filosofía Edison Otero "estamos en presencia de un mito, de una cierta visión de los medios de comunicación que la ciencia no ha podido ratificar. Ello nos ha llevado a trabajar contra la corriente".

El libro, como se asegura en su prefacio, no ha precipitado ningún cambio al respecto. Las personas, según Otero, continúan convencidas de tener, sobre el tema, conclusiones definitivas y no hipotéticas que ameriten investigación.

—No estamos en una época en que un libro, por más notable que sea, pueda efectivamente generar cambios tan complejos, que por otro lado supondrían la conjunción de muy variados factores —, agrega López.

En relación a las recientes medidas anunciadas por el Con-

sejo Nacional de Televisión y Anatal, López explica que "resulta razonable que instituciones determinadas o la propia familia tomen algunas medidas en el sentido de considerar que algunos programas deben ser vistos con cierta supervisión".

Sin embargo, agrega el académico que "quizá detrás de esas medidas hay un concepto equivocado y exagerado respecto de lo que es el papel de la televisión en los fenómenos de agresividad y violencia".

—¿A qué se debe a su juicio la preocupación demuestra?

—En todas las sociedades han habido ciertos fenómenos a los cuales se los ha responsabilizado de los males que la gente sufre. Creo que hay algo aquí parecido a lo que puede ser la idea de un chivo expiatorio.

*W. Otero 25-VIII-1993 P. 33*

## Reeditan libro sobre violencia y televisión [artículo] Miguel Angel Fredes.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Fredes, Miguel Angel

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Reeditan libro sobre violencia y televisión [artículo] Miguel Angel Fredes.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile